
VERBALE DEL DIRETTIVO

CIRCOLO PD ESQUILINO - CELIOMONTI - XXSETTEMBRE

18 GENNAIO 2024

Il giorno 18, del mese di gennaio, dell’anno 2024, alle ore 18:30, presso

la sede FITEL posta in Roma, via dei Serpenti, n° 35, si è riunito il

Direttivo del Circolo PD Esquilino-CelioMonti-XXSettembre per discutere e

deliberare sul sottospecificato

ORDINE DEL GIORNO

1. Ciclo di eventi dedicato alle elezioni europee;

2. Gestione delle chat whatsapp del Circolo;

3. Chiusura della campagna di tesseramento 2023 e prospettive per

quella del 2024;

4. Riavvio delle commissioni tematiche di Circolo;

5. Prossimi eventi su temi territoriali: commercio, sicurezza, politiche

sociali;

6. Varie ed eventuali.

PRESENZE

Sono presenti i seguenti membri:

Cipolli Luca, Conti Susanna, Ferrante Giovanni, Marcucci Maria Cristina,

Montesano Roberto, Plantade Françoise Marie, Sentinelli Maria Grazia,

Zuccaro Caterina.



Per complessivi n° 8 membri presenti su un totale di 23.

Risultano giustificati tutti gli altri assenti.

Sono presenti i seguenti membri di diritto in quanto amministratori:

Benigni Giorgio, Camponi Niccolò.

I comparenti nominano quale Presidente del Direttivo Luca Cipolli e

Verbalizzatore Niccolò Camponi.

Il Presidente, constatata la regolarità della convocazione del Direttivo,

dichiara il Direttivo del PD Esquilino-CelioMonti-XXSettembre

validamente costituito.

Successivamente presenta il punto 1 all’odg:

Propone tre iniziative da tenersi idealmente una al mese da febbraio ad

aprile. La prima in data 1 febbraio con l’europarlamentare Beatrice

Covassi e il responsabile del Forum Europa del PD Roma Marco Giordano

per discutere delle tematiche centrali dell’UE e suggerisce come sedi

SPINTIME o CGIL a piazza Vittorio. Le altre due iniziative una con

Gentiloni e l’altra con Benifei su tematiche e date ancora da definire.

Su questa proposta seguono gli interventi di:

1. Ferrante che vorrebbe cambiare l’impostazione delle iniziative,

ovvero in una prima fase concedere maggiore spazio di intervento al

pubblico e in una seconda far rispondere gli ospiti alle suggestione

espresse dal pubblico;



2. Sentinelli che non condivide la posizione di Ferrante e invece ritiene

debbano intervenire prima gli ospiti in modo che possano informare

sia su quale sia la posizione del PD sull’UE, sia tracciare una

panoramica generale dei nodi politici più rilevanti e successivamente

approfondire con domande dal pubblico. Inoltre suggerisce di

organizzare l’evento con Gentiloni come intervista all’ospite

moderata da un giornalista;

3. Conti che sottolinea l'importanza delle europee per le conseguenze

politiche e per l’iniziativa propone interventi degli ospiti di 15 minuti

per capire il funzionamento dell'UE e gli assetti politici;

4. Plantade che fa presente che Covassi è preparata per spiegare il

funzionamento degli organi UE e consiglia di mettere in forma scritta

gli interventi del pubblico;

5. Benigni che propone la presentazione di un libro sull’UE curato da lui

come occasione per invitare Gentiloni;

6. In forma corale tutti si esprimono per tenere l’evento del 1 febbraio

presso la CGIL a piazza Vittorio;

Il Presidente prende atto delle opinioni espresse e conferma che si

attiverà per invitare gli ospiti e fissare le date per i successivi incontri.

Concluso il punto 1 introduce il punto 2 all’odg:

Fa presente che esiste una chat non ufficiale denominata “Attivi PD

Esquilino Monti” creata precedentemente all’inizio del proprio mandato,

che raccoglie quasi 40 persone di cui una parte iscritti e una parte

simpatizzanti e di cui è uno degli amministratori, ma che è priva di un

moderatore. Visto che successivamente al congresso di Circolo è stato

costituito un Direttivo e che i componenti, che sono anche gli iscritti più



attivi del Circolo, sono stati raggruppati in una chat apposita, chiede ai

presenti se quella chat non sia diventata superflua e propone che la si

abbandoni o che venga chiusa.

Su questa proposta seguono gli interventi di:

1. Zuccaro che difende l’utilità di avere una chat di Circolo aperta in cui

fare un dibattito che non sia limitata ai soli iscritti e membri del

Direttivo;

2. Conti che suggerisce di costruire una chat parallela a quella del

Direttivo per garantire un luogo di dibattito a tutti gli iscritti;

3. Camponi che ricorda come la chat “Attivi” fosse nata per permettere

a iscritti e simpatizzanti che frequentavano il Circolo di rimanere in

contatto durante la pandemia, ma che ormai dopo quattro anni e

l’elezione di nuovi organi del Circolo e la nascita della chat del

Direttivo, è da ritenersi superata. Condivide che si possa fare una

nuova chat per tutti gli iscritti e sottolinea che è prioritario rendere

più attivi alcuni membri del Direttivo;

4. Sentinelli che condivide l’idea di chiudere la chat “Attivi” e propone

una chat con iscritti e simpatizzanti, ma moderata.

Il Presidente prende atto delle opinioni espresse e conferma di chiudere

la chat “Attivi” e crearne una nuova aperta a iscritti e simpatizzanti

dotata di regole di moderazione.

Concluso il punto 2 introduce il punto 3 all’odg:

Espone gli esiti a livello di Federazione del tesseramento 2023 che si sta

per chiudere e propone di partire il prima possibile col nuovo



tesseramento del 2024 in primavera in modo da coinvolgere più iscritti

possibile. Sul coinvolgimento degli iscritti propone anche di dotare gli

iscritti di un gadget (che possa essere una spilla, maglietta, penna, ecc.)

col logo del Circolo in modo da creare un maggior senso di appartenenza

degli iscritti stessi.

Su questo punto seguono gli interventi di:

1. Conti che fa sapere che, anche a fronte del recente incontro sul

tesseramento a livello di Federazione, il PD Roma suggerisce di

puntare maggiormente sul tesseramento in presenza rispetto alla

modalità da remoto proprio per creare maggior coinvolgimento tra

gli iscritti. Inoltre propone che, vista la mancanza di una sede, si

torni a fare banchetti in piazza e in quel contesto dare

appuntamento agli iscritti per il tesseramento;

2. In forma corale tutti si esprimono a favore della proposta di fornire

un gadget agli iscritti al momento dell’iscrizione, tenendo in

considerazione attentamente i costi sulla scelta del gadget;

Il Presidente prende atto delle opinioni espresse e annuncia che si

informerà per capire i costi dei gadgets.

Concluso il punto 3 introduce il punto 4 all’odg:

Espone la propria volontà di rilanciare il gruppo sulla residenzialità

coinvolgendo nuovi iscritti e chiede se si voglia continuare a mantenere

un gruppo sulla cultura che però non si è mai realmente costituito

nonostante svariate richieste in tal senso da diversi iscritti.



Su questo punto seguono gli interventi di:

1. Sentinelli che propone invece di interessarsi maggiormente di

questioni sociali e suggerisce la nascita di uno “sportello sociale” in

sostegno ai cittadini.

Il Presidente prende atto delle opinioni espresse e informa che contatterà

gli iscritti per farli partecipare al gruppo sulla residenzialità e sonderà la

possibilità di costituire un gruppo sulle tematiche sociali.

Concluso il punto 4 introduce il punto 5 all’odg:

Fa presente che ha parlato col Segretario della Federazione Enzo Foschi

su come rispondere a dichiarazioni rilasciate sulla stampa relative al

problema della sicurezza all’Esquilino, ma ha concordato con lui di non

rispondere alle dichiarazioni per non fare il gioco della destra.

Alternativamente si pensa di organizzare una dibattito sul modello di una

tavola rotonda per discutere di sicurezza con esponenti

dell’Amministrazione, partito, associazioni e giornalisti dandone

risonanza mediatica. Rinvia ad altra data la discussione sul piano del

commercio.

Su questo punto seguono gli interventi di:

1. Camponi che racconta di un evento occorso lo scorso 7 gennaio

all’Acquario a piazza Fanti, organizzato da una realtà imprenditoriale

territoriale e che ha visto la partecipazione di diversi parlamentari e

del prefetto, nel quale è stata fatta passare l’idea che il Rione

Esquilino è fortemente degradato e si richiede come risposta alla

politica di intervenire istituendo una zona economica speciale.



Questa proposta andrebbe a vantaggio dei soli commercianti che

pagherebbero meno tasse e non dei residenti. Sul tema della

sicurezza fa presente che sia opportuno focalizzarsi su alcuni temi

(droga e riciclaggio) evitando di confonderli coi problemi sociali dei

senza fissa dimora;

Il Presidente prende atto delle opinioni espresse e afferma di adoperarsi

per organizzare una iniziativa legata ai temi della sicurezza e delle

politiche sociali.

Il Presidente alle ore 20, rilevato che sono stati trattati tutti gli

argomenti dell’odg e che nessuno dei presenti chiede di intervenire,

dichiara chiuso il Direttivo e sciolta la riunione.

Luogo e data

Roma, 18/01/2024

Il Verbalizzatore

Il Presidente


